

Saïd Oulabacha : « Le pôle technologique via Internet et satellite est un espace démocratique »

« C'EST un projet novateur qui va créer un espace démocratique permettant à tout citoyen, là où il se trouve, de pouvoir suivre cette formation ».

C'est ainsi que le Secrétaire d'Etat à La formation professionnelle fait la promotion d'un projet que son département aura mis du temps à mettre sur pied, grâce à une collaboration italienne et un financement européen.

Quelle est la portée de ce projet pour le Maroc ?

C'est un projet qui vise le développement des ressources humaines en Méditerranée et dans le cas précis

au Maroc. Il s'agit de la formation à distance, via internet et par voie de la chaîne satellitaire Rai Sat Nettuno 1. Le projet permettra aux étudiants marocains et à toute personne qui aura accès à ces programmes de se former et de se perfectionner dans le domaine de l'informatique et d'être au courant et en temps réel des progrès qui s'opèrent dans ce domaine.

C'est un programme ouvert ?

Il est ouvert aux entreprises, aux universités, aux centres de formation et, en fait, pour tout citoyen Marocain qui le souhaite.

Il permettra de se former,



Saïd Oulabacha.

de se perfectionner ou de se reconvertir.

On parle de formations diplômantes ?

Il s'agit en effet de formation diplômantes et il permettra à certains étudiants d'accéder à des formations de niveau supérieur.

Qu'est ce qui a motivé le choix de la matière informatique pour ces premiers cours d'alphabétisation via le net et la Télévision ?

Ce choix s'impose devant le développement important que connaissent les nouvelles technologies de l'information.

C'est un choix qui permet aux bénéficiaires de gérer en toute liberté leur propre formation. C'est également un projet, qui de par son procé-

dé, permettra d'avoir un nouveau profil de formateur et de stagiaires. Les formateurs participeront, en effet, à la formation de manière interactive avec un stagiaire destiné à devenir lui-même formateur.

Nous allons donc dépasser la notion classique du stagiaire qui est uniquement récepteur de la formation de manière passive, à une nouvelle conception qui en fait un stagiaire à la fois actif et autonome dans sa formation. Il devient protagoniste du programme de formation.

Quelle a été la part de la participation marocaine à ce pro-

jet et celle de la partie européenne ?

Une grande partie de ce projet est financée par l'Union européenne, l'autre partie est assurée par le Secrétariat d'Etat à la formation professionnelle avec la collaboration d'autres parties marocaine qui interviennent notamment dans le domaine de la formation à distance.

C'est l'unique projet du genre ?

C'est un projet novateur qui va créer un espace démocratique permettant à tout citoyen, là où il se trouve, de pouvoir suivre cette formation.

Propos recueillis par K.R.